

“Es estúpido cambiar el acuerdo laboral”

Los sindicatos acusan a Aznar de “propaganda” con las pensiones

JOSÉ ISMAEL ALONSO
Madrid

El diálogo social es como un baile. “El señor Aznar está como en el viejo bolero; entre su vida y la nuestra (los sindicatos) no quiere que haya más que sombras”. Antonio Gutiérrez, secretario general de Comisiones Obreras, respondió de nuevo a las intenciones del presidente de Gobierno de reformar el mercado de trabajo. “Viene a ensombrecer lo único que está funcionando bien, y no vamos a aceptar, porque sería una estupidez, modificar el acuerdo y someterlo a incertidumbre”.

El sindicalista, que compareció en rueda de prensa tras el Congreso Confederal de CC OO, requirió del Ejecutivo un compromiso claro con el empleo porque “Luxemburgo le ha dicho que el crecimiento económico no basta”.

Sobre el Plan Nacional de Empleo, que Aznar se comprometió a negociar con los agentes sociales, esperó que el inicio de los trabajos de discusión no vayan más allá de enero, al tiempo que dibujó, entre las prioridades del sindicato, la concreción de recursos en políticas de formación, y medidas para jóvenes parados y desempleados de larga duración.

Recordó, además, que en los primeros meses del próximo año se negociará con la patronal la reorganización del tiempo de trabajo, con el objetivo de la reducción de la jornada laboral, que “puede aumentar la productividad y el empleo”. Consideró que el Gobierno debe facilitar el acuerdo entre sindicatos y patronal, para luego aplicarlo por ley, y tachó de “catastrofistas” las declaraciones de Luis Ángel Rojo, gobernador del Banco de España, en esta materia.

Arenas dice que en 1998 se tiene que “perfeccionar lo iniciado en 1997 y profundizar en los aspectos previstos”

Sobre la consolidación de la subida de las pensiones para 1998, que confirmó ayer el presidente del Gobierno, criticó su “electoralismo” y recordó que dicho incremento (2,1%) no se debe al Ejecutivo, sino al acuerdo alcanzado entre éste y los agentes sociales.

Señaló que la decisión se tenía que haber tomado en la comisión de seguimiento del Pacto de Toledo y no de forma unilateral por Aznar, que “ha querido apuntarse el tanto”.

Por su parte, el secretario de Comunicación de UGT, Antonio Ordóñez, exigió a José María Aznar que aclare lo que quiere decir cuando afirma que hay que seguir profundizando en la reforma laboral, y advirtió que los sindicatos no admitirán “una



REFLEXIÓN Gutiérrez atacó al presidente por “apuntarse el tanto” de las pensiones.

vuelta de tuerca más” en la flexibilización del mercado laboral.

En declaraciones a Servimedia, Ordóñez dejó claro que si lo que pide Aznar es “que no se cumpla lo que se ha firmado, estamos en desacuerdo”.

Asimismo, el secretario general de la Federación de Pensionistas y Jubilados de UGT, Manuel Egido, demandó al Ejecutivo “que de una vez por todas no se utilice” a este colectivo. “El Gobierno se está especializando dema-

siado en globos sonda relacionados con los pensionistas”, insistió.

Mientras, el ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, declaró que confía en que se podrá encontrar “un punto de acuerdo” para profundizar el año próximo en el contenido de la reforma laboral aprobada en este ejercicio.

Aunque se mostró partidario de esperar “a que el acuerdo cuaje”, dijo que en 1998 “se tiene que perfeccionar lo iniciado en 1997 y profundizar

en todos los aspectos previstos”, entre los que citó la contratación tiempo parcial, los contratos formativos y la organización del tiempo del trabajo.

En relación con las recientes peticiones de moderación salarial por parte del Gobierno y del Banco de España, el titular de Trabajo señaló que la negociación colectiva tiene que cuidar “como oro en paño” el control de la inflación, “y ahí son definitivos los incrementos de sueldo”, apuntó.

El IEE pide más moderación salarial de cara al euro

Advierte que las empresas harán ajustes de empleo si las retribuciones no se acomodan estrictamente al IPC

Madrid / J.I.A.—“El incremento de competencia que representa la consolidación del mercado único por la UEM obligaría a las empresas a realizar ajustes en términos de empleo si el crecimiento salarial ejerce presiones alcistas sobre los costes y los precios”. Esta ‘amenaza’ lanzada a los sindicatos aparece en el último boletín de coyuntura del Instituto de Estudios Económicos (IEE), que fue presentado ayer en rueda de prensa.

Los economistas presentes en el acto recalcaron que los salarios, “como mucho, han de crecer conforme el IPC”. Además, precisaron que los principales riesgos inflacionistas para 1998 se concen-

tran en la evolución de las retribuciones y en el sector servicios.

Para el director del IEE, Juan Irazo, “estamos ante un nuevo modelo de crecimiento” que integra libre circulación de productos, bienes y servicios, en el que la economía se expande sin inflación. Además, abogó por una mayor liberalización como for-

Irazo: “El mundo está ante un nuevo modelo de crecimiento con baja inflación”

ma de crear más empleo. Puso como ejemplo EE UU, que lleva creciendo a niveles más que aceptables los últimos siete años con bajos niveles de precios y desempleo. Irazo recomendó al Gobierno entender las reformas pendientes de la economía, como el suelo, para competir con garantías de cara al euro respecto a los países vecinos.

En cuanto a la reducción de la jornada laboral, subrayó que lleva consigo una rebaja de la productividad al encarecerse los costes de producción, con la consiguiente reducción de la competitividad empresarial y destrucción de empleo.

El IEE augura que el crecimiento de España en 1997 será del 3,4% —dos décimas más que la previsión del Gobierno— y 3,6 el próximo, y que la inflación quedará en el 2,1%, repuntando hasta el 2,2 el próximo año. También prevé que se crearán en el presente año 350.000 empleos, lo que supone un aumento del 2,7% y 330.000 en el próximo, un 2,6%.

Piden cárcel para un empresario negligente

Por la muerte de uno de sus trabajadores que trabajaba en la claraboya de un edificio; mientras, piden prisión para una persona por disparar a un empresario.

Barcelona / D16.—Un fiscal pide nueve meses de prisión para Antonio Rosa Ratera por la muerte de uno de sus trabajadores, de 21 años, que cayó desde ocho metros de altura mientras abría una claraboya del edificio en el que se encontraba trabajando en el Polígono Estruch de El Prat de Llobregat.

Además, pide una indemnización de 15 millones de pesetas para los familiares del fallecido. El fiscal imputa al acusado un delito de imprudencia temeraria con resultado de muerte al entender que no adoptó las “mínimas y más evidentes medidas precautorias de un riesgo inmediato de caída” del trabajador, que trabajaba sin cinturón de seguridad y sin dispositivos adecuados para su sujeción.

Por otra parte, un juez ha condenado a Josep Escubi Salvador a seis meses de prisión y el pago de una multa de 60.000 pesetas por haber amenazado y disparado con una escopeta de caza contra el director general del grupo empresario Vallcompany, Peter Douma, que resultó herido en las piernas por los perdigones.

La SEPI vende Barreras por 750 millones de pesetas

Madrid / D16.—El consejo de administración de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) acordó ayer la venta del astillero Hijos de J. Barreras, con sede en Vigo, a un grupo formado por su equipo directivo, las navieras Odiel y Albacora y el grupo conservero García Costas, por 750 millones de pesetas.

El capital se reparte de la siguiente forma: Odiel adquiere el 50%, Albacora un 10%, García Costas otro 10% y el equipo directivo un 30%, comprometiéndose a su vez a destinar hasta un 10% de su paquete accionario a los empleados. SEPI ha optado por esta oferta entre las tres presentadas porque garantiza el empleo, la capacidad financiera, la dimensión general y el impulso empresarial del astillero.